



# ALLIANCE MISSIONNAIRE INTERNATIONALE

Pour le plein évangile

09

SEPTEMBRE 2022  
1968-2022  
54<sup>ème</sup> ANNÉE



Malbila



Sadia



Boureima

*La Cité des Enfants*



Lankoandé



Grâce Divine

« Le lendemain matin, le serviteur de l'homme de Dieu se leva de bonne heure et sortit. Il vit qu'une troupe entourait la cité avec des chevaux et des chars. Le serviteur dit à son maître : Ah, mon seigneur ! Qu'allons-nous faire ? Elisée répondit : N'aie pas peur, car ceux qui sont avec nous sont plus nombreux qu'eux ». 2 Rois 6 : 15 -16

## « Ne crains pas »

Une armée qui dispose d'un bon service de renseignement bénéficie d'un avantage considérable et souvent décisif sur son adversaire. Le roi de Syrie en fait l'expérience : il ne comprend pas comment son adversaire s'y prend pour déjouer ses plans stratégiques. Pourtant, pas de micro dissimulé, pas d'écoute téléphonique, pas de caméra cachée, pas de drone ou de satellite pour observer tous les mouvements, comme c'est souvent le cas aujourd'hui.

Y aurait-il un traître parmi les officiers ? Rien de tout cela mais l'homme de Dieu, averti par Dieu, rapporte au roi d'Israël les ordres que tu donnes depuis ta chambre à coucher. Alors, pour se saisir de ce témoin gênant, le roi de Syrie encercle donc la ville de Dothan où le prophète Elisée se trouve. Quelle angoisse pour le serviteur du prophète lorsque le matin il découvre l'armée ennemie avec ses chars et ses chevaux cernant la ville. Et quel contraste avec le calme d'Elisée qui distingue la puissante force d'interposition de l'armée de l'Eternel. C'est donc avec une pleine assurance qu'Elisée, prophète de l'Eternel, peut encourager son jeune serviteur.

« Ne crains pas... » Combien nous aussi avons besoin d'entendre de la bouche de Dieu ces mêmes paroles. Que l'Esprit de Dieu ouvre nos oreilles spirituelles pour l'entendre nous parler pour nous affermir dans la foi. Dans notre texte, Elisée demande à Dieu de lui ouvrir les yeux afin qu'il discerne les chars de feu qui les protègent des Syriens. Que la puissance de son Esprit nous ouvre aussi les yeux pour voir que notre Dieu, le Dieu de la promesse, nous entoure et marche Lui-même devant nous. Car c'est Lui qui combat pour nous. Restons donc en paix.

Lorsque nous sommes aux prises avec des circonstances difficiles, nous ne pouvons généralement pas distinguer, sous une forme concrète, les moyens de protection de notre Dieu. Ils sont pourtant bien réels, de telle sorte qu'au plus fort du danger, nous pouvons entendre la voix de Dieu, notre Père, nous rassurer : « Ne crains pas ». N'a-t-il pas déclaré dans Matthieu 28 : 20 qu'il est tous les jours avec nous ? Etant en marche avec Celui qui a triomphé de Satan et de la mort nous n'avons pas à avoir peur. Oui, nous aurons des difficultés, soucis, ainsi que des préoccupations de toutes sortes, cependant, ne nous laissons pas impressionner par la taille de nos problèmes. Apprenons à reconnaître la présence du Seigneur tout près de nous, cherchons Sa pensée, laissons-nous imprégner de Sa bonté et nous ferons l'expérience de Sa puissance pour nous délivrer.

En rédigeant cet éditorial, j'ai une pensée pour le Burkina Faso entouré par les ennemis de l'Évangile. Merci de prier pour nos frères et sœurs face à l'obscurantisme. Amen. ■

Le pasteur

Antoine Ouédraogo,

coordonnateur

de l'AMI-Burkina,

nous lance un appel



Déplacement de la population due à l'insécurité.

## Les populations du Nord et de l'Est se déplacent vers les grandes villes

Fondée en 1968 par le couple missionnaire André et Josette Brisset, l'Alliance Missionnaire Internationale Burkina (AMI-B) travaille pour le développement holistique de l'homme. Elle intervient dans le Sud-Ouest, le Centre-Nord, le Centre-Ouest, le Nord et l'Est du Burkina dans le domaine du développement rural, de la gestion de la petite enfance, de l'accompagnement des groupements villageois, par l'octroi de prêts afin de mener des activités génératrices de revenus.

Depuis sept ans, notre pays traverse une crise sécuritaire et sanitaire qui engendre

plusieurs problèmes pour nos populations. En effet, l'insécurité causée par les groupes terroristes a obligé, surtout les populations du Nord et de l'Est, à se déplacer vers les grandes villes comme Fada, Kaya, Djibo, Kongoussi et même Ouagadougou, la capitale. Et comme le malheur n'arrive jamais seul, non seulement ces déplacés n'ont pas pu cultiver, mais la pluie a entraîné de très mauvaises récoltes. Ainsi, en plus de la crise sécuritaire, il y a la crise alimentaire, caractérisée par la rareté des produits céréaliers et la flambée des prix.



Dans les centres d'accueil, en rangs, les déplacés attendent leur tour

## Burkina Faso

Pour recevoir le seul repas de la journée, il faut de la patience et de la détermination.



Selon le journal Fasonet du vendredi 8 juin 2022 : « Pendant la période de soudure (juin à août 2022), 2'403'482 personnes dans les régions du Centre Nord, de l'Est et surtout du Sahel ne sauront pas de quoi sera fait leur prochain repas, selon les projections des acteurs de la lutte contre l'insécurité alimentaire ».

Au regard de cette affirmation, nous venons solliciter auprès de toute bonne volonté un soutien alimentaire pour faire face à ces multiples sollicitations de la part des déplacés.

NB :  
Consommation pour une famille de 6 personnes pendant un mois:



Un sac de 100 kg de maïs coûte 35 000F CFA/52 CHF/53.72 €, consommation pour une famille de six personnes pendant un mois.



Un sac de 100 kg de petit mil coûte 40 000 FCFA/60 CHF/ 61 €, consommation pour une famille de six personnes pendant un mois.



Un sac de 50 kg de riz coûte 22 500 F CFA/34 CHF 35€, consommation pour une famille de six personnes pendant un mois.

Vous avez toujours été à nos côtés dans nos moments difficiles et nous croyons que Dieu vous donnera encore la possibilité de nous aider pour que ces personnes puissent recevoir leur pain quotidien.

Que le Seigneur bénisse davantage vos entreprises.

Avec nos fraternelles salutations dans le Seigneur. ■

Antoine Ouédraogo, pasteur

## Le pasteur Edouard Nakoulma, directeur de la Cité des Enfants à Boulsa, nous donne des nouvelles de la région de Boulsa et de la Cité

Chers frères et sœurs,

Que la grâce et la paix de notre Seigneur vous accompagnent. Nous rentrons actuellement dans la saison des pluies et trois fois déjà, des fortes pluies avec des vents violents sont tombées à Boulsa.

Notre population, composée en majorité de cultivateurs, reprend la route des campagnes où commenceront les travaux des champs.

Cette année pourtant, on a l'impression que cette saison réserve beaucoup de surprises, car elle a débuté avec beaucoup d'angoisse. Angoisse pour les cultivateurs qui vivent dans des zones d'insécurité, angoisse pour ceux qui pressentent une famine à venir dans les prochaines années.

### La situation sécuritaire se dégrade

En ce qui concerne le plan sécuritaire de notre région et plus précisément du Namentenga, la situation se dégrade de jour en jour. Sur huit communes que compte la province du Namentenga, six sont déjà sous le contrôle des terroristes qui dictent leurs lois dans les villages pour pouvoir installer l'islam. Ils interdisent l'église protestante, catholique et les écoles classiques.

Les dernières attaques de la semaine ont eu lieu à 30 km de Boulsa, chef-lieu de la province. Les pasteurs sont sommés de quitter les villages, d'autres sont déjà arrivés. La programmation des cultes des églises est soit supprimée ou modifiée en temps réduit. Dans les chefs-lieux de la commune, les réunions d'église se résument en une rencontre de prière tôt le matin et le culte est clôturé au plus tard à huit heures, après avoir débuté à six heures. Ces mesures de précautions varient d'une église à l'autre.

Dans les zones à fort risque, c'est-à-dire où les pasteurs, chrétiens et enseignants sont la cible d'attaques, on a carrément suspendu les cultes de peur de représailles. La situation est très difficile, surtout en ce qui concerne la question alimentaire des populations en déplacement, en dépit de la saison hivernale. La psychose est générale, vu l'impuissance des forces régulières à faire face aux hommes armés non identifiés (HANI), semant ainsi la terreur sur l'ensemble du territoire national.

De nos jours dans la sous-région de Boulsa, 4 pasteurs sont déjà arrivés avec leurs familles. Merci de les soutenir dans vos prières.

Bien-aimés dans le Seigneur, sachez que les uns s'appuieront sur leur science, les autres sur leurs richesses et pouvoir, mais nous, nous nous appuyons totalement et inconditionnellement sur l'Éternel qui ne change jamais et dont les bontés se renouvellent de génération en génération. ■

E. N.

## *La Cité des Enfants - Boulsa*

**Activités du CREN:** (Centre de récupération et d'éducation nutritionnelle pour des mères ou des accompagnants)

Malgré les travaux des champs, quelques parents acceptent d'amener quelques enfants orphelins et malnutris pour qu'ils puissent passer quelques jours au centre, afin de sauver ces vies en danger.

Les orphelins externes sont au nombre de vingt-deux, dont seize garçons et six filles. Autrefois, il y avait une grande réticence pendant l'hivernage car on souhaitait plutôt la mort prématurée de ces petits, afin de libérer les bras de la nourrice au profit des travaux champêtres.

Alors, nous bénissons le Seigneur pour l'évolution des mentalités.

### **Nouvelles de nos dix enfants internes**

Kaboré Wendenso Marie est née le 21 avril 2022 à Pouytenga dans la province du Kouritenga, à environ 50 km de Boulsa. Elle a perdu sa maman après sa naissance. Contactés par l'Action Sociale, nous l'avons admise à la Cité le 23 avril. Elle se porte bien. A son arrivée son poids était de 1, 900 kg et aujourd'hui, elle pèse 4, 280 kg.

Malbila Ali fête son premier anniversaire le 27 juillet prochain. Il se porte bien et aime prendre son biberon dans les bras d'une nounou.

Grâce Divine est ravissante et souriante avec une croissance rapide. Elle est née le 2 décembre 2021 et a été abandonnée par ses parents. Une enquête a été ouverte à ce sujet pour retrouver les parents. Merci de nous soutenir dans vos prières pour qu'on puisse trouver une famille adoptive.

Sawadogo Balkissa est en parfaite santé. Elle aura bientôt six mois et grandit normalement.

Lankoandé Irène est née le 30 mars 2022 à Pièla, dans la province de la Gnagna, situé à une cinquantaine de kilomètres de Boulsa. Après deux mois, sa maman est décédée suite de maladie et elle est entrée à la Cité le 6 juin 2022.

Koanda Abidine a neuf mois et est en bonne santé. Il aime ramper dans la salle de jeu et parfois, il confisque les jouets des tout petits.

Dabilgou Sanata a neuf mois. Elle évolue bien et pèse aujourd'hui 7 kg. Son papa, très content, remercie le Seigneur, la Cité des Enfants et l'AMI d'avoir sauvé son enfant.

Boly Boureima vient de rentrer de l'hôpital après y avoir passé trois nuits. Nous remercions le Seigneur pour sa guérison.

Ima Hamidou est en parfaite santé et très souriant.

## La Cité des Enfants - Boulsa

Sadia, la doyenne des enfants, vient souvent nous dire bonjour à la direction. Il n'y a toujours pas de famille adoptive pour elle en vue. Merci de vous souvenir d'elle dans vos prières.

Certains enfants ayant grandi ont regagné leurs familles. Ce sont : Bamogo Nématou, Thiombiano Banséli, Bourgou Talato, Zidouemba Parfait, les triplés Djamilatou, Ayouba, Safoura Boly.

Signadi Pascal a été amené par son papa du Bénin. Il est externe, résident à Bogandé.

Nous remercions l'AMI et tous ses amis pour le soutien dont nous avons été l'objet pendant le premier semestre de l'année 2022. Que Dieu renouvelle vos forces et vous comble de ses riches bénédictions. Bien fraternellement dans le Seigneur. ■

Edourd Nakoulma, pasteur  
et directeur de la Cité des Enfants



C'est l'heure de la tétée!



Marie

Arrivée de Pascal  
avec son papa  
au dos d'un  
membre de la  
famille.



Dans la revue du mois de mai, nous vous présentons la demande du pasteur Moussa Hamani Ali, président de l'Eglise des Assemblées de Dieu au Niger.

La population du Niger est estimée à plus de 95% de confession musulmane. C'est aussi la population la plus pauvre du monde en matière d'indice de développement humain (IDH). A part ces deux handicaps, il faut ajouter le problème sécuritaire qui est récurrent dans tous les pays du Sahel. Malgré tous ces défis, la lumière de l'Evangile avance et les ténèbres reculent dans toutes les régions de notre pays. Alléluia !

Nos plus grands défis restent la formation des serviteurs de Dieu, le soutien aux pasteurs, mais surtout à ceux qui servent dans les zones rurales, ainsi que la construction de bâtiments d'église. Nous avons deux instituts pour la formation pastorale, dont l'un se trouve à Niamey et l'autre à Maradi. Nous envoyons aussi des étudiants pour la formation en Gourmantché à Bilanga au Burkina Faso.

Pasteur Moussa Hamani Ali

*Si vous avez à cœur de relever le défi pour que l'évangile soit annoncé, merci de nous aider à parrainer ces étudiants afin qu'ils puissent recevoir une bonne formation.*

Pour la formation d'un célibataire par mois: 77.- € / 79.- CHF  
Pour la formation d'un couple par mois: 114.- € / 118.- CHF



Merci L'AMI

## SUISSE

Alliance Missionnaire Internationale - Route du Moulin Martinet, 55 - 1175 Lavigny

☎021/808 55 23 - e-mail: amilavigny@gmail.com

Compte en CHF: PostFinance Lausanne - IBAN CH65 0900 0000 1000 8677 7

Compte en CHF: Banque Raiffeisen Morges - IBAN CH03 8080 8003 9107 7553 1 - SWIFT RAIFCH 22

Compte en EURO: PostFinance Suisse, Berne - IBAN CH43 0900 0000 9124 0261 5 - BIC POFICHBEXXX

Attention  
QR Code

## BELGIQUE

AMI-Belgium, Mme P. Troncon, Quai des Otages, 1A - 7000 Mons

☎0032488135315 - e-mail: ami-belgium@outlook.fr

Compte: Belfius Banque SA - BE51 0688 9870 8562

## ESPAGNE

AMI - Padrinazgo de huérfanos - Flor E. Lago - C/ Aviación Española 31 - 28805 Alcalà de Henares (Madrid) ☎ (34) 91.8871101 - email: flor.eunice.lago@gmail.com

## FRANCE

AMI-France, M. et Mme Joël et Sonia Coutayar 13, rue du Romarin

91280 Saint-Pierre-du-Perray Téléphone 01 64 93 56 86

CCP A.M.I. France 4 333 66 D ROUEN

## ITALIE

Renato Presotto, pour les dons en Italie ☎: 3347089381, ami.italia.renato@gmail.com

Compte: 39 P 08356 65010 000000026918

Fondateurs: Pasteur-missionnaire André et son épouse Josette Brisset

Directeur Général: Pasteur Jean Zida - Équipe de rédaction-mise en pages: Resp: P. Zida, M. Chappuis

Corr: L. Koffi - Trésorerie: Mireille Augsburgers

Abonnement: Suisse: CHF 15.- France - Belgique - Italie € 14.-

Impression Jordi SA